
Homélie du 7e dimanche de Pâques - Année B

(Ac 1, 15-17.20a.20c-26     ;   Ps 102     ; 1 Jn 4, 11-16     ; Jn 17, 11b-19  )

Dans les écritures, le nombre 12 a énormément d’importance, il y a les 12
tribus d’Israël et les 12 apôtres entre autres. Or, depuis la défection de Judas, le
nombre des 12 apôtres est amputé d’un membre ; il manque un Apôtre pour que le
quorum  soit  atteint.  Bien  sûr,  la  désignation  de  Matthias  peut  paraître  étrange,
puisqu’il est tiré au sort ! Mais ce qui est important dans cette désignation c’est le
discours de Pierre. Il pose une question : qu’est-ce qu’un Apôtre ?

Et il donne deux critères :
 C’est  d’abord avoir  accompagné Jésus lors  de son existence terrestre

depuis le Baptême jusqu’à l’Ascension
 C’est ensuite être témoin de sa Résurrection.

Et Matthias répond à ces deux critères.

Et pour nous il nous est toujours possible de nous comporter en Apôtre : si
nous n’avons pas accompagné le Christ dans son ministère, nous pouvons toujours
être témoin de sa Résurrection, et ceci de deux manières :

 D’abord en nous enracinant dans la Parole pas simplement en la lisant,
mais aussi en la priant et en la méditant ; et, à ce sujet, j’aime bien ce que dit un
théologien : « La Parole est ce mystère qui rend l’Éternel présent dans le temps ».
Nous n’avons pas cheminé avec le Christ sur les routes de Galilée, mais par sa Parole
il chemine toujours avec nous.

 Ensuite en nous ouvrant à un nouveau dynamisme, celui de la Sainteté.
Cette sainteté, nous ne pouvons pas l’acquérir par nous-mêmes, à la force de notre
poignet, par nos Bonnes Actions, nos œuvres de Piété ou la prière. Nous avons à
l’accueillir comme don de l’Esprit puisqu’elle vient de Dieu.

La sainteté met à part, c’est ce que signifie pour nous l’huile du baptême
qui nous fait prêtre-prophète-roi. Mais c’est aussi un chemin de vérité sur lequel
nous devons avancer.

La lettre, comme l’évangile de Jean, nous en donne l’objectif : « demeurer
dans l’amour de Dieu pour que Dieu demeure en nous !  » Vaste appel qui nous
demande à devenir Autre pour celui qu’on aime et qui nous aime. C’est comme dans
le mariage,  si  on n’accepte pas de changer avec l’autre,  grâce à l’autre,  dans un
nouveau cheminement avec notre conjoint, ce mariage est voué à l’échec.
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Il est donc essentiel pour nous de changer dans cette relation d’Alliance
avec Dieu et d’Amour avec les autres.  Car,  comme le dit  Saint François de Sales,
« vivre en homme c’est changer, vivre en saint, c’est avoir beaucoup changé ».

Comme le Christ a une relation privilégiée avec le Père, nous devons créer
dans l’Esprit une relation privilégiée avec Le Christ ; car notre capacité à aimer n’est
pas due d’abord à notre affectivité, mais à Dieu qui répand son amour sur nous.

Que nous demande la Parole de Dieu d’aujourd’hui ? : de privilégier notre
unité  avec  nos  frères  pour  faire  vraiment  Église.  Dans  « fratelli  tutti »  le  Pape
François  nous  rappelle  que  quand  des  hommes  et  des  femmes  construisent  la
fraternité universelle, le Royaume de Dieu n’est pas loin.
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